
 

Protokoll der 11. Mitgliederversammlung der Saison 2021/2022 

Ort: Mehrzwecksaal Schulhaus Meiliwiese, 8340 Hinwil 
Datum: Dienstag, 31. Mai 2022 
Beginn: 19:30 Uhr   Ende: 20:45 Uhr 

 
 
Traktandenliste: 

1. Willkommen, Anwesenheit prüfen und Stimmenzähler wählen 
Präsident, Matthias Schaller, begrüsst die anwesenden Mitglieder von Unihockey emotion 
Hinwil-Tann. Es sind 40 stimmberechtigte Mitglieder anwesend und das einfache Mehr liegt 
damit bei 21 Stimmen.  
Als Stimmzähler wird Sebastian Langenegger vom Vorstand vorgeschlagen und einstimmig 
gewählt. 
 

2. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung 2021 
Das Protokoll der Mitgliederversammlung 2021 für die Saison 2020/2021 wird einstimmig 
angenommen. 
 

3. Genehmigung des Jahresberichts des Präsidenten 
Präsident, Matthias Schaller, verliest den Jahresbericht der Saison 2021/2022. Dieser wird von 
der Mitgliederversammlung einstimmig und mit Applaus verdankt. 
 

4. Rück- und Ausblick des sportlichen Leiters und Juniorenchefs 
In der vergangenen Saison waren drei Damen- und Herren-Teams aktiv. Das Damenteam 
konnte in 14 Spielen 12 Siege erzielen und kassierte in der gesamten Gruppe die wenigsten 
Gegentore. Mit dieser Leistung schafften sie den Aufstieg in die 2. Liga. Was für eine tolle 
Leistung! 
Das Herren I startete mit zwei Siegen in die Saison. Danach verlief die Saison eher durchzogen. 
Schlussendlich wurden die Playoffs nur um 1 Punkt verpasst. Im Liga-Cup konnten zwei starke 
Siege erzielt werden und das Ausscheiden gegen den späteren Meisterschaftsfinalisten 
Floorball Köniz war nach einem engen Spiel verkraftbar. 
Das Herren II hatte coronabedingt diverse Ausfälle zu verkraften und durchwegs eine 
schwierige Saison. Trotz vier Siegen in den letzten vier Spielen konnte der Abstieg in die 5. Liga 
nicht mehr verhindert werden. 
Die Junioren spielten mit 7 Teams in der BESJ-Liga und zwei Teams in der Swiss Unihockey-
Liga. Gesamthaft ist die Juniorenabteilung wieder gewachsen. Das Niveau in der BESJ-Liga hat 
auch in diesem Jahr wieder zugenommen und daher spielten die Mannschaften eher im 
Mittelfeld. Die B-Junioren nahmen als Gruppensieger an der Schweizermeisterschaft teil und 
belegten dort den hervorragenden 4. Platz! Die A-Junioren verpassten den Einzug an die 
Schweizermeisterschaften äusserst knapp und belegten einen starken Podestplatz in ihrer 
Gruppe. 

 
 



5. Abnahme der Jahresrechnung 2021/2022 nach Kenntnisnahme des Revisionsberichts 
Kassier, Michael Ott, präsentiert die Zahlen zur Jahresrechnung der Saison 2021/2022. Es 
werden Erklärungen zu den einzelnen Bilanz- und Erfolgsrechnungspositionen abgegeben. Das 
Jahr schliesst mit einem Gewinn von CHF 13'732.53. 
Die Revision der Jahresrechnung hat per 10. Mai 2022 stattgefunden. Die beiden Revisoren, 
Marc Maurer und Simon Schlehbusch, empfehlen der Mitgliederversammlung, die 
Jahresrechnung zu genehmigen. 
Die Jahresrechnung 2021/2022 wie auch der Revisorenbericht wird einstimmig angenommen. 
 

6. Festsetzung der Mitgliederbeiträge und Entschädigungen für die Funktionäre 
Der Vorstand schlägt vor, die Mitgliederbeiträge sowie Entschädigungen für die Funktionäre 
gemäss bestehendem Finanzreglement unverändert zu belassen.  
Die Mitgliederversammlung nimmt den Vorschlag des Vorstandes einstimmig an. 

 
7. Genehmigung des Budgets 2022/2023 

Vor der Präsentation des Budgets stellt der Vorstand einen Antrag für eine markante 
Budgetposition. Hierbei geht es um die Investition in einen LED-Screen in der neuen Dreifach-
Turnhalle in Hinwil. In der Planung der Gemeinde Hinwil war keine Anzeige für Resultate oder 
Spielzeit vorgesehen. Dies konnte erkannt werden, da Vertreter vom Sportnetz Hinwil in der 
Baukommission vertreten waren und damit Einfluss in unsere neue Heimhalle nehmen 
konnten. Daher hat das Sportnetz Hinwil hierfür eine Lösung erarbeitet und die drei grossen 
Vereine FC Hinwil, TV Hinwil und Unihockey emotion Hinwil-Tann tragen diese mit. Ein LED-
Screen ist eine zeitgemässe Lösung und kann multifunktional eingesetzt werden. Dies ersetzt 
zum einen das Aufhängen und die teure Produktion von Blachen (was auch künftig in der 
neuen Halle verboten sein wird) und zum anderen kann so das Fehlen einer Anzeigetafel 
verhindert werden. In der detaillierten Ausarbeitung des Gesamtkonzepts wurde rasch klar, 
dass die Kosten dafür pro Verein rund CHF 20'000.- (FC Hinwil rund CHF 80'000.-) betragen 
werden. Da diese Investition den gesammelten Betrag von rund CHF 11'500.- aus dem 24h-
Game deutlich übertrifft, stellt der Vorstand den Antrag, die Investition von CHF 20'000.- in 
die Anzeige zu investieren und entsprechend zu budgetieren. 
Während der Diskussion präsentiert der Kassier, Michael Ott, das Budget für die Saison 
2022/2023, wobei ein Verlust von CHF 29'000.- budgetiert wird. Dies liegt zum einen an der 
grossen Investition von CHF 20'000.- in den LED-Screen sowie in neue Einspieltrikots für 
sämtliche Mitglieder von Unihockey emotion Hinwil-Tann. Auf der Ausgabenseite schlägt vor 
allem die künftige Hallenmiete zu Buche, welche voraussichtlich in der neuen Halle deutlich 
höher ausfallen wird. Die genaue Kostenstruktur liegt jedoch noch nicht vor und daher können 
wir aktuell nur von Schätzungen ausgehen. Wegfallen wird voraussichtlich der Gewinn aus 
dem Bistrobetrieb, da voraussichtlich ein Bistro mit einem Pächter auf dem Gelände eröffnen 
wird. Dadurch entgehen uns zwar gewisse Einnahmen auf der anderen Seite entlastet dies 
jedoch unseren Verein sehr stark in der Organisation und im Betrieb. Daher steht der 
Vorstand Voll und Ganz hinter der neuen Sporthalle und sämtlichen damit 
zusammenhängenden Investitionen. Daher empfiehlt der Vorstand, die zusätzliche Investition 
anzunehmen und das Budget zu genehmigen. 
Der Antrag des Vorstandes zur Aufstockung des Budgets für die Investition in den LED-Screen 
wird mit 39 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung angenommen. 
Das Budget für die Saison 2022/2023 wird einstimmig angenommen. 
 



8. Verdankungen Vorstand und Funktionäre 
Ein grosser Dank gilt es allen Helfern, Funktionären, Trainern, Vorstandsmitgliedern und 
sonstigen Unterstützern auszusprechen. Die Mitgliederversammlung verdankt dies mit einem 
grossen Applaus. 
Es treten Nathanael Kaufmann (Trainer U11 und Schiedsrichterverantwortlicher) und Eliane 
Kaufmann (Trainerin U9) nach vielen Jahren im Verein in diversen Funktionen zurück. Dave 
Meier spricht im Namen des gesamten Vereins einen grossen Dank für ihre Arbeit aus und die 
Versammlung teilt dies mit einem grossen Applaus. 
Als legendäre Emotion-Spieler treten Marc (Mick) Maurer und Lukas (Luki) Wyser zurück und 
auch ihnen sei für ihren grossen Einsatz während der letzten 10 Jahre gedankt. 
Silvan Stamm und Michael Ott treten auf diese Mitgliederversammlung aus dem Vorstand 
zurück. Der Präsident, Matthias Schaller, bedankt sich für ihren Einsatz im Vorder- und 
Hintergrund während den letzten 5 Jahre. 
 

9. Wahl des Vorstands:  
Matthias Schaller, Präsident (bisher); Stefan Zeder, Kassier (neu); Raphael Schmid, Material 
und Events (neu); David Meier, Juniorenverantwortlicher (bisher); Andreas van Haaften, 
Sportchef und Aktuar (bisher) 
Silvan Stamm (Sponsoring und Materialchef) sowie Michael Ott (Kassier) treten nach 5 Jahren 
Tätigkeit aus dem Vorstand zurück. Es stellen sich Raphael Schmid (Material und Events) sowie 
Stefan Zeder (Kassier) neu zur Verfügung.  
Die bisherigen Vorstandsmitglieder werden in globo gewählt und die beiden neuen 
Vorstandsmitglieder werden einzeln gewählt. Die Abstimmung wird offen durchgeführt. 
Die bisherigen Vorstandsmitglieder werden einstimmig und mit Applaus wiedergewählt. 
Stefan Zeder wird einstimmig als neuer Kassier gewählt. 
Raphael Schmid wird einstimmig als neuer Material- und Event-Chef gewählt. 
 
Mit dem Wechsel des Kassiers werden die Vollmachten des Vereins neu geregelt. Auf dem 
aktiven Vereinskonto bei der PostFinance sollen neu folgende Personen bevollmächtigt 
werden: 
- Matthias Schaller (Präsident), Einzelunterschrift uneingeschränkt 
- Stefan Zeder (Kassier), Einzelunterschrift uneingeschränkt 
 

10. Wahl der Rechnungsrevisoren 
Der bisherige Rechnungsrevisor, Marc Maurer, tritt zurück. Simon Schlehbusch stellt sich für 
ein weiteres Jahr als Rechnungsrevisor zur Verfügung und Simon Bluzet stellt sich neu zur 
Verfügung. 
Die beiden Rechnungsrevisoren werden einstimmig gewählt. 
 

11. Anträge der Mitglieder und des Vorstandes 
Es sind keine Anträge von Mitgliedern eingegangen. 

  



 
12. Diverses 

Im Sommer werden neue Einspieltrikots für den gesamten Verein bestellt. Sinan hat ein 
cooles neues Trikot designt und der Verein offeriert jedem Aktivmitglied ein neues Shirt. 
Bestellt werden kann das Trikot nach der Mitgliederversammlung auf unserer Homepage. Es 
werden keine Bestellungen via E-Mail oder WhatsApp/SMS entgegengenommen. Genaue 
Informationen werden noch via Newsletter versendet. 
Die Oberteile der Vereinstrainer können leider nicht mehr bestellt werden (Lieferengpässe). 
Aktuell wird an einer Alternative gearbeitet und sobald dies bekannt ist, werden die 
Mitglieder informiert werden. 
Es sind diverse Banden für ein Sponsoring verfügbar. Auf unserer Homepage ist unser 
Sponsoringkonzept aufgeschaltet und alle Mitglieder sind Aufgerufen, hierbei Werbung zu 
machen und neue Sponsoren für unseren Verein zu gewinnen. 
 

13. Anstehende Termine 
- 7. – 13. August 2022: Junioren Sommercamp in Seedorf (Uri) 
- Mitte August 2022: Liga-Cup Damen 1/32-Final gegen Winterthur United 
- Sommer 2023: Eröffnungsfest der neuen Sporthalle in Hinwil 

 
Um 20:45 Uhr wird die Mitgliederversammlung vom Präsidenten, Matthias Schaller, geschlossen. 
 
 
Hinwil, 31. Mai 2022 
 
 
 
 
Matthias Schaller   Michael Ott 
Präsident    Protokollführer 
 


